

# PRESENTACIÓN

La Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional de Cuyo se congratula en presentar la nueva revista digital de Ciencias Sociales, Millcayac, al conjunto de sus posibles lectores: todos aquellos interesados en las diversas problemáticas propias de este campo disciplinar.

Pero Millcayac tiene raíces y antecedentes.

Las raíces las aporta su nombre y se remontan y arraigan en el pueblo Huarpe, habitantes originarios de la provincia de Mendoza, Argentina. Millcayac se denomina el dialecto de la lengua huarpe, que se hablaba en esta zona del territorio andino. Recuperar este nombre es un homenaje a su cultura y a su historia; elegir este nombre es un voluntario acto de construcción de sentido e intencionalidad: con él se indica y se asume un modo particular de concebir y percibir el mundo en estas latitudes.

Los antecedentes. En 2002 aparece la primera edición del Anuario de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Millcayac, que no volvió a salir hasta 2009, momento en que recuperó una periodicidad anual que mantuvo hasta 2012. Previo a esta publicación hubo otras más antiguas con las que es posible establecer una línea de continuidad. En primer término, los Boletines de Estudios Políticos que, en 1950, con el N° 1, editara la Escuela de Estudios Políticos y Sociales. El N° 12 de estos boletines, aparecido en 1962, coincidió con la transformación de la Escuela en Escuela “Superior” de Estudios Políticos y Sociales. Y ya, en 1968, el N° 17 fue editado por la flamante Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. El Boletín se publicó hasta 1981, año en que, con el N° 27, salió el último volumen. Este espacio se reanuda en 1987, cuando comienzan a publicarse los Anales, que presentan una prolongación con los Boletines, ya que mantienen con estos, incluso, una numeración correlativa, al colocársele el N° 28 a su primer ejemplar. En 1995 se publicó el último de los Anales, con el N° 32.

La nueva propuesta de Millcayac ha sido desarrollada por el equipo del Centro de Publicaciones de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales y representa un esfuerzo institucional por producir una revista en línea, que se



edite con los estándares y requisitos de una publicación de excelencia, con una periodicidad de dos números al año.

La publicación aborda tres líneas temáticas principales -Integración latinoamericana; Género y derechos humanos y Medio ambiente, recursos naturales y sociedad-, pero deja abierta la posibilidad para el armado de dossiers especiales. Todos los textos que componen la revista han superado una doble evaluación de árbitros expertos.

Las producciones académicas presentadas en este primer número constituyen aportes al campo de las ciencias sociales que dan visibilidad al caudal de las prácticas y las teorías que lo conforman. A su vez, se configuran en diversos géneros, en consonancia con los modos de producción discursiva propios de estas disciplinas. Artículos, ensayos, reseñas bibliográficas y avances de investigación recorren las páginas de Millcayac. Cada uno de estos géneros habilita diferentes organizaciones temáticas y particulares modalidades de enunciación científica.

La comunicación pública del discurso científico transita originales transformaciones en las condiciones de circulación de sus creaciones, merced del desarrollo de la Word Wide Web (red informática mundial), que ha multiplicado las posibilidades de acceso al conocimiento producido, sobre todo para quienes optamos por una política de acceso abierto (open access).

Los editores de la revista digital Millcayac esperamos que el modo de circulación seleccionado densifique las posibilidades de interacción con variados públicos.

Mgter. Estela María Zalba  
Directora del Centro de Investigaciones Científicas  
Primavera, Mendoza 2014

